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B e t eiligung: 

 

B e t reff: 

Ve rkehrsberuhigungskonzept Altstadt 

A n t r a g  

B e ra tungsfolge: 

G remium: Sit zungstermin: B eh andlung: B eratungsergebnis: Han dzeichen: 

Gemeinderat 23.03.2023 Ö   

Bezirksbeirat Altstadt 28.11.2023 Ö   

Ausschuss für 
Klimaschutz, Umwelt und 
Mobilität 

17.01.2024 Ö   

Haupt- und 
Finanzausschuss 

24.01.2024 Ö   

Gemeinderat 01.02.2024 Ö   

 

B eschlusslauf 
Die Beratungsergebnisse der einzelnen 

Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff. 
Letzte Aktualisierung: 12. Februar 2024 
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D e r Antrag befindet sich auf der Seite 3.1 

 



 

Antrag Nr.: 

0 0 2 7 / 2 0 2 3 / A N  . . .  
00347543.docx 

 

- 2.2 - 

Sitzung des Gemeinderates vom 23.03.2023 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 23.03.2023 

4 3 Verkehrsberuhigungskonzept Altstadt 
Antrag 0027/2023/AN 

Stadtrat Pfeiffer teilt mit, die Beantwortung des Antrages sei aus Sicht der 
Arbeitsgemeinschaft Grün-Alternative Liste Heidelberg und Freie Wähler Heidelberg für 
die anstehenden Haushaltsberatungen beziehungsweise gegebenenfalls für die Stellung 
von Änderungsanträgen wichtig. Da dafür eine beginnende Beratung im Bezirksbeirat 
Altstadt am 19.07.2023 zu spät sei, bittet er darum, die Beratung im Ausschuss für 
Klimaschutz, Umwelt und Mobilität zu starten. Der Bezirksbeirat könne ausnahmsweise 
auch nach dem Fachausschuss beteiligt werden. 

Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner betont, dass bei diesem Thema die Behandlung im 
Bezirksbeirat Altstadt wichtig sei und von Seiten des Gemeinderates immer gewünscht 
sei, den Bezirksbeirat zuerst anzuhören. 

Stadträtin Marggraf schließt sich den Ausführungen von Stadtrat Pfeiffer an und ist 
ebenfalls der Ansicht, dass ausnahmsweise von der üblichen Sitzungsreihenfolge 
abgewichen werden kann. 

Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner sagt zu, zu prüfen, ob es zeitlich möglich sei, die 
Vorlage zur Beantwortung des Antrages bereits früher wie ursprünglich vorgesehen im 
Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität einzubringen und erst danach im 
Bezirksbeirat Altstadt zu beraten. 

gezeichnet 
Prof. Dr. Eckart Würzner 
Oberbürgermeister 

 

Ergebnis: verwiesen mit Arbeitsauftrag an die Verwaltung 
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Sitzung des Bezirksbeirates Altstadt vom 28.11.2023 

Ergebnis: Antrag wurde behandelt 
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Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt und 

Mobilität vom 17.01.2024 

Ergebnis: Antrag wurde behandelt 
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Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 24.01.2024 

Ergebnis: Antrag wurde behandelt 
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Sitzung des Gemeinderates vom 01.02.2024 

Ergebnis: Antrag wurde behandelt 
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A n t r a g  N r . :  0 0 2 7 / 2 0 2 3 / A N   

B ri efk opf des A ntragste lle rs: 

 

Heidelberg, 23.02.2023 

Tagesordnungspunkt Gemeinderat 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

die Unterzeichnerinnen und Unterzeichner beantragen gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung 
des Gemeinderates der Stadt Heidelberg die Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

Verkehrsberuhigungskonzept Altstadt 

Die Verwaltung wird gebeten zu berichten, wie der momentane Bearbeitungsstand für das  
beschlossene Verkehrsberuhigungskonzept Altstadt ist. Insbesondere ist von Interesse, warum 
die Altstadtsatzung hierfür geändert werden muss, nachdem bereits drei Hochsicherheitspoller 
ohne Altstadtsatzung installiert wurden und was genau in der Satzung geändert werden muss. 
Sollte eine Altstadtsatzungsänderung tatsächlich nötig sein, so bitten wir die Stadtverwaltung zu 
berichten, ob es hierfür bereits ein Konzept gibt beziehungsweise warum diese Änderung nicht 
schon eingeleitet wurde. 

Begründung: 
Seit 2018 gibt es einen Gemeinderatsbeschluss zum Verkehrslenkungskonzept Altstadt. Seit fast 
fünf Jahren ist außer den damals überhaupt nicht relevanten Hochsicherheitspollern kein 
Fortschritt erkennbar. Für die Haushaltsberatungen ist es zwingend erforderlich, von der 
Verwaltung nun Zahlen und Daten zu erhalten. 

g e z e i c h n e t  A r b e i t s g e m e i n s c h a f t  G A L / F W V  
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